
 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                  

 

 

 

 

Ata da I Reunião Extraordinária Anual do Grupo Técnico de Trabalho de Farmácia 1 
Veterinária do CRF-SP 2 

22/03/2023 3 
Às vinte horas e quatro minutos do vigésimo segundo dia do mês de março do ano de dois mil 4 
e vinte e três, iniciou-se a I Reunião Extraordinária do Grupo Técnico de Trabalho de 5 
Farmácia Veterinária do Conselho Regional de Farmácia do Estado de São Paulo, 6 
coordenada pelo Dr. Anderson Freire Carniel. 7 
Participações Presenciais: não houve. 8 
Participação On-line: Dr. Anderson Freire Carniel, Dra. Carolyne Salas Silva, Dra. Daniela 9 
Barbosa Lima, Dra. Ellen Hochleitner de Souza Kindermann, Dr. Luiz Gustavo Duarti de Souza, 10 
Dra. Susane Melissa Meyrer, Dra. Tabata Salum Calille Atique. 11 
Presente pela primeira vez: Dra. Karina Freire de Morais. 12 
Ausência Justificada: Dra. Elizabeth Maria Pereira de Sousa Lima. 13 
1. SAUDAÇÕES, AGRADECIMENTOS E INFORMES GERAIS DO CONSELHO: não houve. 14 
2. ASSUNTOS PARA DISCUSSÃO:  15 
2.1. Congresso CRF: Dr. Anderson fornece algumas informações sobre o XXIII Congresso e 16 
pede que os participantes ajudem a divulgar o evento. Encaminhamento: membros cientes. 17 
2.2. Insumos alimentícios para área veterinária: Dr. Anderson discute com os membros 18 
sobre o uso de alimentos inadequados como veículo de medicamentos para animais, assim 19 
como rações enriquecidas com suplementos e medicamentos. Dr. Anderson também informa 20 
ao grupo sobre material científico que será compartilhado no grupo do WhatsApp sobre a 21 
questão. Encaminhamento: o grupo decide elaborar uma nota técnica para alertar sobre os 22 
perigos de usar fármaco no alimento e certos alimentos como medicamento. Para a criação da 23 
nota, Dr. Anderson solicita que cada membro do grupo pesquise alguns alimentos, analisando 24 
sua composição e tabela nutricional, e indique seu malefício para saúde veterinária. A tarefa 25 
será apresentada na próxima reunião. Dra. Tabata sugere que se direcione o alerta do problema 26 
discutido especialmente às farmácias de manipulação. 27 
2.3. Âmbito farmacêutico x âmbito veterinário e estabelecimentos: o grupo discute 28 
sobre a regulamentação conflitante e/ou incompleta na gestão de resíduos de clínicas 29 
veterinárias em cidades diferentes. Encaminhamento: Dra. Tabata Atique trará na próxima 30 
reunião a devolutiva que teve com a vigilância sanitária de sua cidade (São José do Rio 31 
Preto) sobre seus questionamentos. 32 
2.  ENCERRAMENTO E AGENDAMENTO DA PRÓXIMA REUNIÃO: Concluídos os assuntos 33 
em pauta às vinte e uma horas e doze minutos, Dr. Anderson Freire Carniel encerra a 34 
reunião da qual foi lavrada a presente ata, que após lida e aprovada, será assinada 35 
eletronicamente pelos membros presentes nesta reunião. Próxima reunião agendada para 36 
19/04/2023, às 20h. Ata redigida por Fernanda Brandão de Lara.   37 


